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Zusammenfassung
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Ziel der Studie Die Entstehung von Dekubitus gilt als anerkannter Indikator zur Messung der Versorgungsqualität in allen Bereichen der Gesundheitsversorgung. Ziel der vorliegenden Arbeit war die Erstellung einer systematischen Übersicht zur Dekubitusinzidenz- und Prävalenz in Deutschland von 2010 bis 2015.

					

						
Methoden Die Datenbanken PubMed, CINAHL, DIMDI, Web of Science, LIVIVO, sowie Google, Google Scholar, und die Verlage Springer und Thieme wurden bis Ende Februar 2016 durchsucht. Die Überprüfung der extrahierten Daten erfolgte durch 2 Reviewer. Das Risiko der Verzerrung wurde bewertet.

					

						
Ergebnisse Die Suche lieferte 219 epidemiologische Zahlen aus 67 Studien und Dokumenten. Die meisten Daten stammen aus dem stationären Krankenhausbereich. In der Langzeitpflege überwiegen die Zahlen aus Primärerhebungen. Werden die methodologisch höherwertigen Quellen in Betracht gezogen, zeigt sich für die deutsche Langzeitpflege eine Prävalenz von 2% bis 5% und in den Krankenhäusern von 2% bis 4% (ab Kategorie 2). Routineerhebungen liefern heterogene Daten aus dem Krankenhausbereich mit Prävalenzzahlen von 0,07% bis 4,37% ab Kategorie 1 bzw. 1,6% ab Kategorie 2. Vom ambulanten Bereich liegen keine Inzidenzzahlen und keine Daten aus Routineuntersuchungen vor. Die Dekubitusprävalenzen schwanken zwischen 2% und 4% (ab Kategorie 1).

					

						
Schlussfolgerung Die vorliegende Arbeit zeigt, dass Dekubitus ein häufiges Phänomen in allen Settings der Gesundheitsversorgung in Deutschland ist. Ungeachtet sämtlicher methodologischer Limitierungen und mangelnder Vergleichbarkeiten beträgt die Prävalenz in der Langzeitpflege 2% bis 5%. Aufgrund der sehr heterogenen Datenlage ist diese Abschätzung für deutsche Krankenhauspatienten kaum möglich, doch eine Prävalenz von 2% und höher ist anzunehmen. Diese Anteile belegen, dass verfügbare dekubitusprophylaktische Maßnahmen in Deutschland nicht ausgeschöpft werden. Weitere Anstrengungen müssen erfolgen, um die Dekubitusprävention in Deutschland zu verbessern.
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Backround Pressure ulcers are considered as indicators of the quality of care. The aim of this study was to provide a systematic review of the incidence and prevalence of pressure ulcers in Germany between 2010 and 2015.

					

						
Methods The databases PubMed, CINAHL, DIMDI, Web of Science, LIVIVO, Google, Google Scholar, as well as the publishers Springer and the Thieme were searched until the end of February 2016. The extracted data were monitored by two reviewers. A risk of bias assessment was conducted.

					

						
Results 219 epidemiologic figures were found in 67 studies and documents. Most data were identified for the hospital setting. The majority of figures in long-term care was based on primary research. Considering sources of high methodological quality, prevalence in long-term care varied between 2% and 5% and between 2% to 4% in hospitals (category 2 and above). Routine data collections showed heterogeneous results from the hospital settings with prevalence from 0.07% to 4.37%. No incidence figures and no routine data collections were identified for ambulatory settings. Prevalence varied between 2 and 4% (including category 1).

					

						
Conclusion Review results indicate that pressure ulcers are frequent within all health care settings in Germany. Disregarding methodological limitations, pressure ulcer prevalence is between 2% and 5% in long-term care patients. Due to the heterogeneity of the available data, generalizable statements are not possible for the hospital settings. Pressure ulcer prevalence is most likely at least 2%. Results indicate that pressure ulcer preventive measures need to be improved in Germany.
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